



JEREMÍAS 23:18-24

LECCIÓN: EN EL CIELO Y EN LA TIERRA—

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 23: ¹**Versículos 16-17** Los falsos profetas no dan mensajes de parte del Señor. Dicen lo que piensan. Hacen creer a la gente que habrá paz. Le dicen a la gente que no tendrán problemas. Ese fue un mensaje popular, pero le dio a la gente una falsa sensación de seguridad. La gente quería comportarse de la manera que eligió. Por supuesto, este es un mensaje popular, y la gente asustada lo agarró y se aferró a él. No querían obedecer al Señor. Entonces, los profetas los alentaron. Como resultado, el pueblo continuó pecando contra el Señor. ²El Señor condena a los falsos profetas que extravían a su pueblo con mentiras y engaños. **16**»*No escuchen las palabras de los profetas que les profetizan. Te están llenando de falsas esperanzas*». La palabra hebrea para "falso" implica vacío o vanidad. **17** «*Todavía dicen que ningún mal vendrá sobre ti*». La gente está siendo consolada en sus malos caminos. La gente ha elegido creer que los falsos profetas son los verdaderos profetas porque hablan lo que la gente desea escuchar. El pecador desea escuchar que puede continuar viviendo como le plazca sin ninguna consecuencia. Están demasiado llenos de lujuria a su manera para escuchar la verdadera voz de Dios.

LESSON: I. CREDENCIALES FALSAS JEREMÍAS 23:18-20

23:18 Porque ¿quién ha permanecido en el consejo de Jehová, y ha entendido y oído su palabra? ¿Quién ha fijado su palabra, y la ha oído? ¿Cuál de estos falsos profetas ha estado en la presencia del consejo del Señor (*donde se revela la Voluntad y la Sabiduría de Dios*)? ¿Quién percibió (*vio*) y escuchó Su Palabra? ¿Quién lo ha marcado (*notado, observado y prestado atención*) y lo ha escuchado (*realmente*)? Si los profetas conocieran el mensaje del Señor, hablarían de Su castigo.

23:19 He aquí que un torbellino de Jehová ha salido con furor, un torbellino grave; caerá sobre la cabeza de los impíos. El castigo del Señor sobre los impíos vendría como un viento rápido y poderoso. Una tormenta simboliza el juicio de Dios. En el versículo 17 los falsos profetas dicen: "*Tendréis paz*". ¡Qué diferente es el mensaje del verdadero profeta! ¿No percibieron el primer versículo: "*¡Ay de los pastores que destruyen y dispersan las ovejas de mi prado! dice el Señor*". Si se advierte a los "Pastores Subordinados" que Dios colocó sobre Su rebaño, cuánto más para los falsos profetas. "*Un torbellino del Señor*"; más bien, una tormenta de el Señor, incluso furia, ha salido, y una tormenta peligrosamente arremolinada,

¹ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/jeremiah21-33-lbw.htm>

² <https://biblehub.com/chaptersummaries/jeremiah/23.htm>

<https://www.pitwm.net/pitwm-veresebyverse.html>



sobre la cabeza de la malvado girará. El huracán ya ha estallado; pronto llegará a Jerusalén. Un duplicado de estos versículos aparece en Jeremías 30:23, 24).

23:20 La ira del Señor no volverá hasta que haya ejecutado, y hasta que haya cumplido los pensamientos de su corazón; en los postreros días lo consideraréis perfectamente. Jeremías le hace saber a la gente que la ira (el juicio) del Señor no retrocederá; no disminuirá, ni se calmará hasta que Él lo logre por completo; ¡termine y ejecute la intención de Su corazón (*el plan y la voluntad divina de Dios*)! Siempre es parte de un plan redentor más amplio, que incluye tanto el juicio como la restauración. Sin embargo, es tan real que cuando recibes esos azotes, entonces sabes que el Señor no está jugando. No entenderían hasta que el castigo del Señor hubiera sucedido. Nabucodonosor derrotó a Judá y llevó al pueblo a Babilonia. Entonces los falsos profetas deberían haberse dado cuenta de lo que Jeremías quería decir. Pero incluso en Babilonia, no entendieron las palabras de Jeremías (Jeremías 27:19 – 28:8). Es por eso que el versículo dice: *"En los últimos (últimos) días lo entenderás claramente"*.

II. PROFETAS INÚTILES JEREMÍAS 23:21-22

23:21 Yo no envié a estos profetas, y ellos corrieron; no les hablé, y profetizaron. Aquellos profetas no conocían al Señor, no estaban en su consejo. No les hablé, y sus mensajes mostraron que el Señor no los había enviado. Y sin embargo, corrieron (*con urgencia y entusiasmo*) con un mensaje y profetizaron. Se apresuraron a difundir sus propios mensajes. No todos los que dicen hablar en nombre de Dios son genuinamente enviados por Él. ¿Se alinea con la Palabra de Dios? ¿Hay una "señal de alerta" en tu espíritu? Un verdadero profeta instaría a la gente a cambiar su comportamiento (arrepentirse y volverse de sus malos caminos). Él alejaría a la gente de sus pecados.

23:22 Mas si hubiesen permanecido en mi consejo, y hubiesen hecho oír mis palabras a mi pueblo, entonces los habrían apartado de su mal camino, y de la maldad de sus obras.

Dios da la posibilidad del "SI". Si hubieran permanecido en mi consejo donde se pronuncia y revela mi voluntad y sabiduría, conocerían la verdad y harían que mi pueblo escuchara mis palabras. Habrían hecho lo contrario de lo que hicieron. No, habrían apartado a Mi pueblo de su mal camino y de sus malas acciones. Pero esos profetas animaron a Mi pueblo a creer que Dios nunca los castigaría por sus acciones. ¡Dios no estaba soportando esto y no dejaría que se salieran con la suya! Dios nos permite hablar por Él en ocasiones (entregar Su mensaje), pero es Él revelador, y debemos decir exactamente lo que Él dice. Jeremías 23:31 lo dice todo: *"He aquí, yo estoy contra los profetas, dice Jehová, que usan sus lenguas, y dicen: Él dice"*

III. REALIDAD RADICAL JEREMÍAS 23:23-24

23:23 ¿Soy yo un Dios cercano, dice el Señor, y no un Dios lejano? Hace tres preguntas retóricas,



pero una advertencia a los falsos profetas como si pudieran ocultar lo mismo que Dios no les dijo: cada uno de los cuales anticipa una respuesta negativa.

1. Primero, ¿soy un Dios cercano? Yahvé no es simplemente un dios local. Sin embargo, el único Dios Verdadero está en todas partes al mismo tiempo, y no está contenido en un solo lugar. Esto trae una discrepancia a lo que decían los falsos profetas. ³La pregunta retórica desafía a los falsos profetas y al pueblo de Judá que creían que la presencia de Dios se limitaba al templo de Jerusalén. El Dios que se revela aquí es inmanente (presente con nosotros), "**a la mano**" equivalente a "**cercano**", y trascendente (completamente más allá de nosotros, incognoscible excepto cuando Él elige revelarse a sí mismo), **y no un Dios lejano**. Está preocupado por toda la Creación: el Cielo y la Tierra. ¡Él es Omnipresente (presente) y Omnisciencia (Conocedor)! ⁴Dado que Dios siempre está presente, somos responsables ante Él en todas nuestras acciones y pensamientos. Esta conciencia debe llevarnos a vivir vidas de integridad y santidad, sabiendo que nada está oculto para Él.

23:24 ¿Puede alguno esconderse en lugares secretos, para que yo no le vea? dice Jehová. ¿No lleno yo el cielo y la tierra? dice el Señor. Las siguientes dos preguntas retóricas con advertencia del Señor:

2. Segundo, ¿puede alguien esconderse en lugares secretos para que yo no lo vea? ⁵Jeremías, el profeta, se dirige a los falsos profetas y líderes que creen que pueden actuar sin supervisión divina. Los "**lugares secretos**" son escondites donde quieres ocultar una cosa. Sin embargo, no hay ningún lugar donde podamos escondernos que esté más allá de la vista o el alcance de Yahweh. Sin pensamiento, comportamiento o acción. ¡Nadie puede esconderse del Señor! Tanto Amós, el profeta, (Amós 9:1-4) como Jeremías dijeron que nadie puede escapar del castigo del Señor. El Señor está cerca de la gente. Pero también, Él está por encima de todos y de todo. Puede llegar a los lugares más lejanos del espacio. Entonces, Él sabe lo que dice la gente. Y Él sabe lo que están haciendo. Él sabía la verdad acerca de los falsos profetas antes de que abrieran su boca. Salmo 139:7-13, 15 dice:

7¿A dónde iré de tu espíritu? ¿O adónde huiré de tu presencia?

8Si subo al cielo, allí estás tú; si pongo mi lecho en el infierno, he aquí que allí estás tú.

9Si tomo las alas de la mañana, y habito en los confines del mar,

10Allí me guiará tu mano, y tu diestra me sostendrá.

11Si digo: Ciertamente las tinieblas me cubrirán, aun la noche será luz a mi alrededor.

12Y las tinieblas no se esconden de ti; pero la noche resplandece como el día: las tinieblas y la luz te son iguales.

13Porque tú poseíste mis entrañas, me cubriste en el vientre de mi madre.

15No se te ocultó mi sustancia, cuando fui hecho en secreto, y obrado en lo más profundo de la tierra.

Hebreos 4:13 dice:

13Y no existe criatura que esté oculta a su vista, sino que todas las cosas están abiertas y expuestas, y reveladas a los ojos de aquel de quien tenemos que dar cuenta.

³ <https://biblehub.com/jeremiah/23-23.htm>

⁴ <https://biblehub.com/jeremiah/23-23.htm>

⁵ <https://biblehub.com/jeremiah/23-24.htm>

3- Tercero, ¿no lleno yo el cielo y la tierra? Yahvé llena el cielo y la tierra. Estos versículos llámarlos a una visión más amplia de un Dios trascendente que está presente en todas partes, no solo en el templo, no encerrado o confinado a un lugar físico, sino que Él es Aquel que cuida de todas las personas, y no solo del pueblo de Judá. Isaías 66:1 y Hechos 7:49 (dicen lo mismo).

1 Así ha dicho Jehová: El cielo es mi trono, y la tierra el estrado de mis pies; ¿dónde está la casa que me edificáis? ¿Y dónde está el lugar de mi descanso?

Isaías 40:22:

22 Está sentado en su trono sobre el círculo de la tierra, y su gente es como langostas. Él extiende los cielos como un dosel, y los extiende como una tienda para vivir.

RESUMEN:

Dios habla con un aluvión de preguntas a través del profeta Jeremías a estos falsos profetas que afirman hablar por Él. *"¿Quién se mantuvo firme en su consejo? ¿Quién percibió y escuchó Su palabra? ¿Quién marcó su palabra y la oyó?"* Al elegir falsos profetas sobre la Palabra de Dios, los inicuos han incurrido en la ira de Dios, incluso caerá un torbellino doloroso. La ira del Señor no se volverá atrás hasta que haya ejecutado y cumplido las intenciones de su corazón. En los últimos días lo entenderás claramente.

21-22 Estos profetas se han tomado la libertad de enviarse a sí mismos; en lugar de buscar el llamado de Dios para sus vidas, porque Dios no los había enviado ni les había hablado. Han declarado su propia unción y se han comportado como si Dios los hubiera llamado a profetizar. Aun así, si hubieran tomado el oficio de profeta falsamente y aún así hubieran enseñado a la gente las verdaderas palabras de Dios, entonces Dios los habría usado para eliminar el mal de la gente. Entonces deberían haberse vuelto de sus malos caminos. Desafortunadamente, no lo han hecho.

23-24 Por lo tanto, Dios recuerda al pueblo y a los profetas que Él está cerca, siempre viendo y oyendo lo que el hombre está haciendo. *"¿No estoy cerca y no soy un Dios que está lejos?"* Los malvados creen que pueden vivir como les plazca porque creen que Dios no puede verlos (Sal. 94:7). *"¿Puede alguien esconderse en lugares secretos para que no lo vea?"* Creen falsamente que Dios está muy alejado de los asuntos humanos y, por lo tanto, estarán satisfechos con algunas oraciones y sacrificios en lugar del requisito real de la aprobación de Dios, que es la fe y la obediencia. *"¿No lleno yo el cielo y la tierra?"* ¡No está encerrado ni confinado en un lugar físico!